

## ARTÍCULO

*Delfina mantiene su ventaja a mitad de campaña*

**FRANCISCO ABUNDIS\***

**A** **LIGUAL QUE** sucedió durante muchas de las elecciones a gobernador, durante 2023 la elección del Estado de México parece que será abierta. Ello no debe de sorprender, ya que en 2005 y 2011 así sucedió en la entidad. Las diferencias fueron por más de 20 y 30 puntos respectivamente. En 2005 el exgobernador Enrique Peña Nieto ganó por 23 puntos y en 2011 el exgobernador Eruviel Ávila ganó por 31 puntos.

**LA VENTAJA DE** la candidata de Morena Delfina Gómez es más de 20 puntos porcentuales, sobre la candidata de la alianza (PAN-PRI-PRD), Alejandra del Moral. Si se consideran algunas de las mediciones publicadas en fechas anteriores, y se toman de manera literal, incluso se podría decir que la elección se ha abierto.

**HAY ELEMENTOS QUE** pueden cambiar la historia de una elección: el efecto de las campañas, los debates, el nivel de conocimiento de los candidatos. Cuando evaluamos todos estos elementos parece que no han tenido mayor impacto. En entregas posteriores se reportarán estos indicadores.

**QUEDAN POCOS DÍAS** para la realización de los comicios. Todavía hay otro debate a realizarse y el resto de la campaña por suceder. Sin embargo, en este primer corte de caja a juzgar por los números el cambio en las preferencias no parece ser mayor.

**SI LO QUE** hoy día se registra sólo como

una observación, se convirtiera en tendencia, en alguna medida significa que los números no van a cambiar de manera sustancial. Ello no debería de sorprender.

**COMO VEREMOS EN** las siguientes entregas, lo que dicen los registros de las mediciones de Parametría es que no ha habido impacto sustancial de las campañas. Los debates como indica la literatura en el tema, salvo que suceda un evento inusual, no suelen mover los números de la preferencia electoral.

**EL DATO QUE** ha cambiado es el de la probable participación en el proceso electoral. El nivel de conocimiento de la elección ha ido creciendo. Esta es una medición que indica el interés y en algún sentido el nivel de participación.

**EN EL ESTADO** de México, los datos históricos muestran que la participación no suele ser muy alta. La más alta se registró en la última elección del actual gobernador Alfredo del Mazo. En términos de legitimidad democrática la mayor participación es mejor para cualquier proceso democrático.

**FALTA POCO TIEMPO** para salir de dudas. El próximo 4 de junio se votará por gobernador en el Estado de México. Esperemos que los ciudadanos se involucren en su elección, conozcan más de sus candidatos y sus propuestas. Hoy da la impresión que, con lo que conocen de nueva información, no han cambiado de manera sustancial sus preferencias electorales.

**\*DIRECTOR DE PARAMETRÍA**

